

La calle de la Amargura

Alma mía, que sabes algo del consuelo del llanto, que vas recorriendo tristemente tu camino buscando la luz que no se extingue, la paz que no concluye, la dicha eterna de la eterna vida; alma mía, que tropiezas a cada momento con todos los egoísmos y todas las miserias del mundo, con todas las bajas pasiones que andan al asalto de la rectitud y de la nobleza, con todas las mezquindades que hacen su nido en los corazones de los malos hombres; alma mía, que amas el dolor porque en nada como en el dolor está la suprema y gentil belleza, que te molestan los groseros instintos de las muchedumbres y buscas la soledad porque tienes bastante riqueza en ti misma y no necesitas del hacinamiento; alma mía, contempla á Cristo que marcha, con la Cruz á cuestas, inclinada la divina cabeza, jadeante, coronado de espinas, entre la estúpida multitud, por la calle de la Amargura.

¡Como gritan los necios, como escupen al rostro del Redentor improprios é insultos, y que tranquila y pacientemente van, la verdad y el amor, dirigiéndose al suplicio en medio de la falsía y del odio! Has de seguir, mi alma, las huellas del Hijo, has de ir, aunque oigas la carcajada de los descreídos y te molesten con sus insidias los de falsa piedad, los hipócritas, has de ir besando los rastros sangrientos, las señales que ha dejado en la senda dolorosa el paso de Jesús.

Has de acariciar las espinas que hieren, porque cada gota de sangre que hacen brotar, cae sobre la balanza de nuestro destino, inclinándola hacia el lado de nuestra eterna salvación.

Has de cargar, piadosa y dulcemente, con tu Cruz, sin que se escuche la queja de la rebeldía, sin que los brazos de tu cuerpo, se empleen en otra cosa, cuando arrecien los ataques y las groserías, que en abrazarse con fuerza y con cariño, al madero santo, siguiendo sin titubeos ni vacilaciones el camino...

Te saldrán al paso los vicios, con sus seductoras formas, la envidia, la hipocresía, el egoísmo, todas las maldades cubiertas con el manto de la urbanidad.

Pero sigue tu camino..., sigue las huellas sangrientas que ha dejado en la calle de la Amargura el Hijo de Dios.

La amistad, embozando su intención con palabras discretas, tratará de desviarte de tu ruta; el alegre cascabeleo del placer loco intentará distraer tu ánimo llamándote, con voz llena de insinuaciones, á gozar en sus orgías; el lujo, con su corte de aduladores vestidos de ridículos colores, te ofrecerá el fausto y la riqueza de sus galas.

Pero sigue tu camino...

La vanidad y el orgullo han de invitarte á subir á una cumbre desde la que has de caer maltrecha y dolorida entre risas y burlas; el ocio ha de ofrecerte un lecho donde reposar y donde han de debilitarse tus energías...

Signe tu camino...

Madres: Haced comprender á vuestros hijos toda la hermosura del padecer, todos los sublimes aspectos del sufrimiento.

Educando sus almas en un ambiente de condescendencia y de mimos, les entregáis indefensos á luchar en la existencia, exponiéndoles á todos los ataques, á todos los sinsabores, á todas las desgracias. Inculcadles el sentido doloroso, amargo de la vida, para que de este modo puedan con vigor, con un fuerte espíritu, resistir todas las tentaciones y no caer, víctimas de las asechanzas, en el diario combate contra el mal.

Hacedles cristianos sinceros, sin mojigaterías, ahondando con mano firme y segura en sus corazones, para que allí quede para siempre grabada la imagen de Cristo.

Y si es que queréis que sean buenos, apartadles de las sendas floridas y suaves, enseñadles los caminos asperos, porque así aprenderán á vencer sus inclinaciones, á dominar sus ímpetus, recorriendo con serenidad, sin desconcertarse ni enfurecerse, la vía dolorosa, por donde van, siguiendo huellas divinas, los que aspiran á una felicidad que no acaba...

Pensad, madres, lo que influyen en la

vida de vuestros hijos las enseñanzas que les deis.

De vosotras depende su dicha y el que sean cristianos de corazón, no de palabras, sino de hechos.

«Yo —decía Randolph— hubiera sido ateo si hubiese podido olvidar una cosa: el recuerdo del tiempo en que mi pobre madre tomaba mi pequeña mano en la suya, y me hacía poner de rodillas para decir: «Padre nuestro que estas en los cielos...!»

CARLOS WILF

EL COLMO....

¡EDUCANDO CACOS!

La policía de Norte América ha descubierto una escuela de ladrones.

A ella concurrían unos treinta niños de ambos sexos, que recibían lecciones de una dama.

La escuela se encontraba instalada en una casa de un barrio de mala fama de Nueva York. Los alumnos iban por las noches de nueve á once y media. Las lecciones eran teóricas y prácticas.

La maestra les enseñaba á robar carteras y relojes, y á cortar bolsillos; pero tenía una especialidad, á cuyo cultivo dedicaba á la mayoría de los discípulos. Dicha especialidad era el robo en los grandes almacenes de novedades. Había, para ella, una clase aparte.

Dicha clase consistía en una habitación con mostradores y anaquelaria, semejantes á los de los comercios.

La maestra se colocaba tras un mostrador y hacía que veintinueve de sus treinta discípulos se aglomerasen ante ella y pidiesen diversos géneros.

Entonces sacaba cajas con artículos de comercio, y los falsos compradores comenzaban á revolverlos. El otro discípulo se mezclaba á ellos y procuraba coger algunos objetos sin que le viese nadie.

La maestra le sorprendía algunas veces, y entonces le regañaba, llamándole torpe. Luego le daba consejos prácticos y robaba del mostrador ó de los anaqueles con una limpieza que dejaba atónitos á los alumnos.

Cada noche daban clase de «robo en almacenes» cuatro ó cinco muchachos.

Todos ellos porían en práctica las enseñanzas de su profesora, robando en los almacenes con la mayor limpieza y maestría los objetos que encontraban más á mano.

La maestra no cobraba en dinero sus lecciones.

Los alumnos la retribuían partiendo con ella el importe de sus robos.

La buena señora había llegado, con tan lícito sistema, á amasar una bonita fortuna. Cuando la prendieron, se puso muy triste y dijo entre sollozos:—¡Que desgracia la mía!

Canalejas y el Obispo de Cádiz

Al telegrama que el señor Obispo de Cádiz dirigió al señor Canalejas, y en el cual trataba de las escuelas laicas, ha contestado el Presidente del Consejo de Ministros lo siguiente:

«Con todo el respeto que me inspiran su persona y alto ministerio, recibo un telegrama. Del Gobierno que presido no pueden esperar ni temer agravio alguno la religión y la patria. Procederemos con el más escrupuloso respeto á las leyes, inspirándonos en la conciencia de nuestro deber, cuando hayamos de proponer su reforma.»

El Ejército en Semana Santa

El Excmo. Sr. Capitán general de la sexta región, invitado por el Excmo. Cabildo Metropolitano, ha dispuesto que á los oficios solemnes que hoy y mañana han de celebrarse en la catedral á las diez y media, concurren comisiones militares de los Cuerpos y dependencias de la guarnición, presididas por los excelentísimos señores generales Palomo y Caula, respectivamente, asistiendo en traje de gala. Las varas del palio serán llevadas hoy

por cuatro señores coroneles y el viernes por otros cuatro tenientes coroneles.

Esta tarde recorrerán los sagrados las tropas de la guarnición, por baterías, compañías y escuadrones.

A la procesión del Santo Entierro, que ha de salir del S. T. M. en el día de mañana, á las seis y media de la tarde, asistirán comisiones de oficiales de los cuerpos y dependencias de la plaza, presididas por el comandante de Infantería señor Portugal.

Concurrirá un piquete del regimiento Infantería de la Lealtad con música y bandas, una sección de Lanceros de España, las bandas de trompetas de este regimiento y la de Borbón y la música del regimiento de San Marcial.

En estos días ondeará el pabellón nacional á media asta, siguiendo así, hasta el sábado al toque de gloria, las armas se pondrán á la funerala, se destemplan los tambores y se colocarán sordinas en las cornetas y clarines.

En la capilla-parroquia del Hospital Militar se celebrarán solemnes oficios, hoy y mañana á las diez. Se podrá visitar públicamente el monumento; que será velado por turnos, que se establecen, al efecto.

En las oficinas se suspende el despacho regular, con motivo de estas festividades.

La guarnición vestirá de gala, conforme á los preceptos ordenados recientemente.

Tarifas ferroviarias

La Cámara de Comercio de San Sebastián ha elevado un escrito á la Dirección de la Compañía del Ferrocarril del Norte, para apoyar con su concurso una instancia cursada al mismo Centro por la Cámara de Arévalo, solicitando la confección de una tarifa especial para el transporte de legumbres y cereales á las provincias de Santander, Asturias, Galicia y las Vascongadas, al igual de la que rige para Barcelona.

Se trata de que las comunicaciones para el transporte de aquellos productos en dirección á los puntos del Norte y Noroeste de España, desde el centro, se hagan en las mismas condiciones que rigen para recorridos de otros puntos de la Península, á fin de favorecer el intercambio de los frutos de la industria y de la Agricultura, entre puntos que hoy no cuentan con los beneficios de la aplicación de una tarifa especial para su transporte.

RÁPIDA

El bálsamo de Jesucristo

El Redentor del mundo, nuestro amado Jesús sufrió por nosotros incruenta pasión. Los hombres ciegos á la luz de la fé le escarnecían con fiereza estúpida, con odio tan mal comprendido como infundado; el misterio del Gólgota, el sacrificio redentor del monte de las calaveras se acercaba y el Cristo recorría la calle de la Amargura tranquilo, apurando el caliz que en nombre de su Padre y por la humanidad, consumió gota á gota.

Aquellas hordas de varones—ciegos de almas, se mofaban del Hijo de Dios vivo y activaban los preparativos; anhelosos de aquel crimen de lesa majestad divina, que hizo conmovér al mundo todo y le vivificó.

Solo las mujeres, aquellas hijas de Jerusalén, sus compañeras de agonía, se compadecían del Cristo, le acompañaron en su martirio, enjugaron sus lágrimas y restañaron su sangre.

Bálsamo eficaz el de la mujer, que siempre mitiga los dolores, que con temeridad de héroe afronta los peligros, los desafía por hacer bien, por prestar consuelos y ejercer la Santa Caridad.

En aquella epopeya, en aquel drama divino que nos redimió, se señala ya la mujer por su dulzura, por la ternera de su corazón y en aquel hecho de enseñanzas eternas, se consolida la misión sublime de la mujer, el cariño infinito de la madre y se ordena á los mundos por el divino mandato, la dignificación de la compañera del hombre.

¡Cuántas enseñanzas nos muestra el Códice

sublime de la Redención humana, que hemos de cumplir fielmente, si queremos ser buenas hijas, esposas y madres. ¡Llor á las mitigadoras del dolor de Jesús, benditas sean las acompañantes de su sacrosanto calvario!

Julia Alegría.

DEL SANTO ENTIERRO

Gracias á la amable bondad del digno párroco de Santiago, este año, como los dos anteriores, serán expuestos en aquella capilla de la catedral, á la pública veneración de los fieles, en los días de Jueves y Viernes Santos, los Sagrados Pasos que figuran en la solemne procesión del Entierro de Cristo.

Todas las personas piadosas podrán adorar allí la imagen del Redentor, yacente en el santo lecho.

Y las que por cualquier causa no hayan contribuido todavía á la pública suscripción y tengan el fervoroso propósito de hacerlo, podrán también allí mismo depositar en las bandejas las limosnas con que deseen cooperar á estos sagrados cultos.

La función religiosa dedicada á la Augusta Soledad de María Santísima, se celebrará en dicha capilla parroquial de Santiago, á las tres de la tarde del Viernes Santo, oficiando un escogido coro de voces que la dará mayor solemnidad que otros años, y pronunciando la oración sagrada el elocuente beneficiado de la Santa Iglesia Catedral, don Mauro Muñoz y Santos.

La procesión del Santo Entierro saldrá á las seis y media de la tarde en punto.

Para mayor comodidad de las autoridades, Ayuntamiento y comisiones oficiales del Ejército, el punto de reunión y espera será, desde este año, dentro de la capilla de Santa Tecla, en la sacristía de los señores beneficiados.

He aquí ahora el itinerario de la procesión y el orden con que ha de organizarse.

La Junta directiva ruega á todo el católico vecindario de las calles y plazas del tránsito, rinda sus homenajes al Señor, engalanando é iluminando sus balcones con mayor esplendor, si cabe, que otros años.

También replica á todos los espectadores abran ancho paso en la vía pública para su mayor lucimiento.

ITINERARIO

La procesión del Santo Entierro saldrá del Templo Metropolitano el día 25 del corriente á las seis y media de su tarde, la que recorrerá las calles siguientes:

Lencería, Paloma, Lain-Calvo, San Juan, Puebla, Plazas de la Libertad y de Prim, Espolón, Arco de Santa María y Lencería, por este orden:

Piquete de caballería de la Guardia civil.

Banda de trompetas de uno de los regimientos de Caballería.

Hospicios con sus estandartes.

Patronato de San José.

Banda de música de la Casa de Beneficencia provincial.

Cruz rústica.

Cruz de la iglesia parroquial de San Pedro y San Felices.

Cofradías erigidas en la misma parroquia.

Paso de la Oración del Huerto.

Cruz de la iglesia parroquial de San Cosme y San Damián.

Cofradías de la misma.

Paso de la Flagelación del Señor.

Cofradía del Carmen.

Cruz de la iglesia parroquial de San Nicolás.

Cofradías de la misma.

Coro del Seminario de San José.

Cruz de la iglesia parroquial de Santa Agueda.

Cofradías de la misma.

Paso de la Coronación de espinas.

Apostolado de la Oración.

Banda de música militar.

Cruz de la iglesia parroquial de San Pedro de la Fuente.

Cofradías de la misma.

Seminario de San José.

Paso de la Cruz á cuestas.

Cruz de la iglesia parroquial de San Lesmes.

Cofradías de la misma.

Seminario de San Jerónimo.

Cruz de la iglesia parroquial de San Esteban.

Cofradías de la misma.

Verónica con la Santa Faz.

Paso de la Crucifixión.

Clero secular.

Cruz de la iglesia parroquial de San Gil.

Cofradías de la misma.

Cruces-faroles con las siete palabras llevadas por la V. O. T.

Cruz de la iglesia parroquial de San Lorenzo.

Cofradías de la misma.

Coro del Seminario de San Jerónimo.

Cruz de la iglesia parroquial de Santiago Apostol.

Cofradías de la misma.

Universidad de señores curas párrocos beneficiados y coadjutores.

Cruz de la Santa Iglesia Metropolitana.

Ángeles mancebos llevando los atributos de la Sagrada Pasión.

Carroza del Santo Sepulcro.

Reverendos Padres Capuchinos.

Guardia Pretoriana.

Hermandad del Calvario y Santo Entierro.

Imagen de Nuestra Señora de la Soledad.

Comisión del Excmo. Cabildo Metropolitano.

Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo, revestido de Pontifical.

Comisiones militares de los Cuerpos de la guarnición.

Excmo. Ayuntamiento, presidido por el señor Gobernador civil.

Escuadras de Infantería y Caballería con sus bandas respectivas cerrando la Procesión.

PRENTE A LA VIDA

La amistad

Nadie sabe donde empieza, ni donde acaba. Es tan raro hallar un amigo verdadero, como distinguir á simple vista en estos días al cometa de Halley.

Bien decía *El Eclesiástico* que el amigo fiel es un resguardo poderoso; quien lo tiene, tiene un tesoro.

La tristeza más honda nos la producen aquellos que creyéndolos amigos desde la niñez resultan enemigos encubiertos, por causas que no es posible adivinar. ¡Es tan imcomprensible el corazón humano!

No resistimos al deseo de citar los siguientes versos del inmortal vate don Pedro Calderón de la Barca.

Un amigo traidor
con capa de vendedor,
es el mayor enemigo;
que al fin, no fuera el venero
del aspiz tan ponzoñoso,
si no matara encubierto.

Realmente los enemigos declarados no son los de más peligro: los peligrosos son los que traen cara de amigo y sus hechos demuestran lo contrario! Considerad la enseñanza que encierran estas sublimes palabras de Séneca: «Si estás libre de enemigos porque á nadie hiciste injuria, no faltarán otros que lo sean por envidia.»

Y es verdad, la envidia es una pasión que no puede dominarse y ella nos conduce á cometer toda clase de injusticias; pero como para todo hay consuelo en este mundo, digámoslo con *Jovellanos*. «El hombre justo debe sacrificar á su conservación, todas las preocupaciones vulgares.»

En su consecuencia, siga el justo, el digno, el honrado, su camino sin preocuparle para nada la amistad ó enemistad de los demás, por que si es triste la vida del hombre sin amigos verdaderos, consuélese al saber que según *Vives*, «los malos ni pueden ser amigos entre sí, ni tener amistad con los buenos.»

Los contemporáneos

Reciente aun la aparición de «El templo de Talía», que tan unánimes elogios ha merecido de la crítica, Augusto Martínez Olmedilla ofrece al público en el último número de «Los Contemporáneos» una nueva novela, que se titula «Redimida.» Es un himno á la maternidad, que santifica á la mujer, por muy abyecta que sea. Pintase el caso de una pobre mujer la «Jamoncitos», á quien su amor de madre redime de un pasado plétorico de extravíos; y sacrifica su juventud y su belleza para evitar que el recuerdo de su existencia pecadora, estigmatice á su inocente hija.

Toros y Toreros

«Sol y Sombra»

Comenzando la temporada taurina el 27 del actual, á partir de dicha fecha, *Sol y Sombra* aumentará el tamaño de la caja de sus páginas, y publicará las reseñas con fotografías, firmadas por sus corresponsales, de todas las corridas que se verifiquen en España y en el extranjero en la semana anterior. También aumentará el número de sus páginas cuando la aglomeración de originales lo exija.

AMOR Y PERDÓN

Enseñanzas profundas

Narrábitus mirabilia tua: cum accépero tempus, ego justitias judicabó.
Psalms 74—Feria V. in cena Domini.

Por tierra de judíos anda el Dios—hijo, haciendo ver por todas partes el santo influjo de su acción divina; le siguen los discípulos sencillos, humildes y obedientes aprendiendo la doctrina redentora, para después repartirse por los ámbitos del mundo, predicando en apostolado los Evangelios, el primer testimonio escrito, el gran testimonio que prototipa el catolicismo santo encarnado en la humanidad creyente, en los fieles.

Los apóstoles como Su Divino Maestro fueron ricos y pobres: ricos porque poseían y difundieron la verdad, la divina verdad, teniendo en perspectiva la riqueza eterna, el bien que no acaba, la gloria infinita; pobres, porque despreciando el lujo y la comodidad, peregrinaron como Heraldos de la Religión verdadera, haciendo ver con su ejemplo, lo venal de las cosas humanas, condenando los vicios y faltas que entraña el egoísmo y pregonando que es de los pobres el Reino de los cielos.

Volvamos á Jesucristo. Su obra redentora fué de amor y perdón infinito, su paso por la tierra fué venero inmenso de dádivas cariñosas y de tolerancias engendradoras del perdón, para sus enemigos, para los ciegos de la fé y de razón.

Su fin se acercaba, la hora del perdón supremo venía pronto y Jesús, todo bondad, todo paternal solicitud, quiso dejar á los hombres recuerdos imborrables, que fueran la guía segura para que las generaciones volvieran á El, ceñidas por las palmas gloriosas.

Instituyó la sagrada Eucaristía, el pan de alma, trasunto sublime de su cuerpo y su sangre, en prueba de amor grande á los hombres. El volvía al Reino de su Padre, pero quedaba entre los hombres, en la Hostia Santa del eucarístico Sacramento.

Y llegó al Gólgota, y allí se ofreció en el supremo sacrificio perdonando á sus enemigos, dando nueva y profunda prueba de amor á los humanos. Con las manos clavadas, como símbolo de no ejercer justicia contra sus enemigos y la cabeza inclinada sobre el pecho en prueba de Santa resignación, el Crucificado es la representación fiel del perdón, del perdón santo, del olvido de las ofensas, de la dispensación de rencores.

Eucaristía y Crucifixión: he aquí las dos grandes columnas, las dos inmensas y robustas bases de la Religión católica, que marcan á los hombres su terreno camino.

Amor y perdón en aras de la tolerancia: consideración y respeto, nunca odio, y si este surge descuidado y cauteloso, ofrézcasele el perdón nacido en el lábaro de la Santa Cruz.

Acordémonos de estos Misterios, de estas sustituciones divinas que Dios—hijo nos legará, practiquémoslas y habremos, como buenos, cumplido nuestro fin.

NEUSAL.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DE AYER

Abierta la sesión á las 5'40, bajo la presidencia del Alcalde señor Gómez, fué aprobada el acta de la anterior.

El señor Cavada hace presente, que un periódico de la localidad, en su artículo dedicado á la sesión del Ayuntamiento dice refiriéndose á la última, que «por un concejal se vertieron frases de dudoso gusto» y pregunta á la Presidencia si entre

los capitulares hay alguno que recuerde se pronunciaran tales frases.

Es contestado por la presidencia, que dice no recordar se hayan vertido frases de las que el señor Cavada manifiesta, y agrega, que de haber sucedido así, se hubiera llamado al orden al que las pronunciara, para que fuesen retiradas.

Alude después á otro periódico en cuya reseña de la sesión,—añadió—se dice «que el señor Cavada pidió se rectificara el acta,» no siendo cierto, pues lo que interés fué, se adicionase un concepto que en el documento echaba de menos.

El señor Presidente manifiesta que constará en acta cuanto ha declarado el señor Cavada.

Pasa á la Comisión respectiva la instancia de don Félix García, oficial de Secretaría, el cual en nombre de los demás empleados de la misma, de Contaduría y Depositaria, solicita la concesión en propiedad de nueve sepulturas en el Cementerio de San José.

DICTÁMENES

Se concede á don Pedro Alonso, la propiedad de un nicho en el mismo Cementerio, debiendo abonar 375 pesetas y bajo las condiciones reglamentarias.

En la instancia de don Julián Cominges, en súplica de que se le concedan sesenta plantones de castaños de Indias, se aprueba el dictamen de la Comisión, concediendo á dicho señor veinte castaños y veinte acacias, únicamente, pues dado el número de plantaciones que se llevan á cabo anualmente, es imposible acceder en un todo á lo solicitado.

Concédense dos meses de licencia al concejal don Guillermo S. Cardiel. Apruebanse varias cuentas.

MOCIONES

Fuera de convocatoria, se dá lectura de una moción del teniente de alcalde señor Cadiñanos; proponiendo al Ayuntamiento la enajenación de varios inmuebles propiedad del Municipio, con objeto de destinar su importe á la construcción de un grupo escolar, contando con el auxilio que tiene ofrecido el Gobierno para dicho fin y que según lo dispuesto, asciende al 50 por 100 del importe del presupuesto de estas obras.

Pasó á informe de la Comisión correspondiente.

El señor Morena hizo uso de la palabra, proponiendo, que por la Secretaría, se abra un registro en que conste el día y hora en que son citadas las comisiones.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión á las 5'55.

Para evitar competencias

Los ciegos y músicos callejeros de Bilbao, han celebrado una reunión con el fin de evitar los perjuicios monetarios que sufren por falta de unión y armonía entre ellos.

Al efecto acordaron distribuir la ciudad en siete zonas, y recorrerlas en los siete días de la semana, pero cada grupo en distinto día, con lo cual esperan alcanzar mayores utilidades.

NOTAS POLÍTICAS

CARTA DE BESADA

En prueba de lo que son ciertas campañas que por los partidos políticos extremos snelen emprenderse, y entre los cuales no sale bien parada la sinceridad, la verdad y el respeto que al público se debe, mucho mayor cuando se cree ser representante de la opinión pública, copiamos la siguiente carta que inserta el «Diario de Avisos de Zaragoza»:

«Mi distinguido amigo y compañero: Recibo su grata que contesto agradeciéndole una vez más sus manifestaciones.

A todas las razones que aconsejaban la no presentación de mi candidatura, se une hoy otra más que debe ser para usted decisiva, y me mueve á rogarle se agrupen para secundarla. Es ella la de haberse acordado que el candidato del partido por esa circunscripción sea el señor Castellano, que representa ahí la honrosa tradición conservadora y que debe simbolizar el lazo de unión para todos.

Me permito, pues, encarecerle la presenten su valioso concurso, rindiendo el partido compacto el homenaje debido á la memoria de su padre, que tanto y con tan buen éxito luchó por el triunfo de las ideas en esa provincia.

Y ya sabe V. es un buen amigo que q. s. m., A. G. Besada.

VERDADEROS DESCALABROS POLITICOS

Si no convenientes, no dejan en cambio de ser sobrado expresivos los razonamientos que los diputados húngaros pusieron en práctica en la última sesión celebrada por su parlamento y en la cual se leyó el decreto de disolución del mismo.

Una vez leído por un secretario el decreto de referencia, y entre una tempestad de protestas, el presidente del Consejo, trató de apaciguar los ánimos, pero sus palabras produjeron efecto contrario, pues el escándalo aumentó considerablemente; todos hablaban y nadie se entendía.

Entonces un diputado cogió de su pupitre un libro que, á guisa de argumento, lo arrojó á la cabeza del Presidente del Consejo y sin duda tal forma de argumentar debió vencer al resto de los diputados, que para mostrar su conformidad con su colega, arrojaron sobre el banco ministerial, todo cuanto encontraron á mano, tinteros, libros, plumas, pupitres etc. etc.

Creemos ocioso manifestar que tal forma de oposición, causó descalabros en el gabinete magiar, según puede verse en las cabezas del Presidente y del ministro de Agricultura.

SCABAC MACER

Dos palabras

Estaba la madre dolorosa junto á la Cruz sollozando. Sublime ejemplo de abnegación, hermoso arranque de cariño infinito de María Santísima, la Virgen de las Virgenes, la Madre de Dios. Ella en la pasión, marca el camino de las madres cristianas, lanza á las generaciones mundiales los rasgos de supremo amor, de ese amor de madre que no tiene igual, de ese cariño incomprensible, en su vida, y que solo se comprende cuando la madre vuela á la gloria, cuando marcha á figurar en cortejo santo en las regiones donde mora y reina la Madre de Jesús, el consuelo de los afligidos, el lenitivo de las penas.

María al pié de la Cruz, dice hasta donde llega el heroísmo y el sacrificio de las madres, María llorosa y desolada, viendo el martirio de su Hijo, crea la aureola que envuelve el santo nombre de la que nos dió el ser.

IGAY

EN LA CATEDRAL

El miserere

He ido á la Catedral con ánimo de oír el sublime y tristísimo «Miserere».

Pero no he podido oírlo.

En el templo había un barullo enorme. Por las naves, como en pleno Espolón, se paseaba, se decían frases galantes, y de lo que menos se preocupaba la mayoría de los fieles era de recoger su espíritu ante la solemnidad del momento.

La bagatela imprimía un sello falso de seriedad á las actitudes de los que se encontraban en la iglesia.

Ante el altar cubierto, la multitud hablaba de cosas frívolas, sin detenerse á meditar un instante sobre la pasión del Hombre-Dios, ni escuchar los trinos lúgubres.

Me impresionó vivamente aquel espectáculo donde la indiferencia era reina.

Y pensando en el poco respeto que hoy infunde á las almas, el recuerdo de estos días solemnes, me dirigí á la calle decidido á no creer en la religión de muchos que hablan excesivamente de religión, sin comprenderla, sin sentirla.

C. W.

El centenario del Greco

En la Junta celebrada en Madrid por la Real Academia de San Fernando, á propuesta del señor Mérida, se acordó tomar la iniciativa para la celebración en 1914 del Centenario de Greco.

Se solicitarán del Estado los recursos necesarios para hacer investigaciones hasta dar con la tumba del célebre pintor en Santo Domingo, de Toledo, y se gestionarán los medios de elevarle un monumento en aquella ciudad.

Al llegar el día oportuno, la Academia organizará también una sesión solemnísimá, de carácter análogo á la realizada en honor de Velázquez.

SUBVENCIÓN A ESCUELAS PRIVADAS

El ministro de Instrucción pública tiene en estudio un proyecto de ley para subvencionar las escuelas privadas, con objeto de que puedan concurrir á ellas miles de niños de uno y otro sexo que por falta de local no pueden concurrir en Madrid y en provincias á las escuelas de la Beneficencia municipal.

Las citadas escuelas tendrán para estos efectos el carácter de públicas, conforme á lo establecido en la ley de 1897.

El conde de Romanones piensa, además, llevar á los próximos presupuestos un crédito de un millón de pesetas, puesto que hoy no podría contar más que con unas doscientas mil para llevar á efecto tal proyecto.

COMUNICADO

Señor Director de LA VOZ DE CATILLA:

Burgos.

Muy señor mío: No solo respondiendo á un deber de gratitud, sino para conocimiento y satisfacción de cuantos tienen con «La Estrella» contratado algún seguro, suplico á usted se sirva hacer constar el agrado con que he visto el comportamiento por la mencionada Sociedad observado con motivo del incendio ocurrido en este pueblo, en el cual perdí parte de mobiliario, pues apenas notificado el siniestro á la Sociedad, ordenó el pago de los daños, cuyo importe he percibido por conducto del Sub-Director en Burgos don Edmundo Santa María Bravo, de quien también estoy agradecido por las facilidades que ha dado en la pronta tramitación del expediente de siniestro.

Sin otro particular le anticipa las gracias su affmo. s. s. q. s. m. b.

RUFINO LARA.

Torrejilla del Monte 15-3-910.

NOTICIAS

Como ya dijimos á nuestros lectores, en consideración á la festividad religiosa de mañana, no se publicará en dicho día LA VOZ DE CASTILLA.

El proyecto sobre seguros populares, no representará grandes gastos para el Erario público, pues con unas 120.000 pesetas al principio habrá bastante para promover el seguro voluntario, según ha declarado el señor ministro de Fomento, que también trata de la reorganización de la Comisaría de Seguro, creando en ella un Cuerpo de Contables oficiales facultados para inspeccionar la situación comercial y financiera de las Sociedades anónimas, reconociendo sus libros y analizando los balances.

En el día de mañana, siguiendo costumbre tradicional, estará abierto al público el Madero, en el que podrán verse hermosas reses sacrificadas, de toda clase de ganado comestible.

Durante el plazo señalado, que terminará el 21, para solicitar inclusión en las oposiciones de aspirantes á Agentes del cuerpo de Vigilancia han presentado sus instancias en el Gobierno civil de esta provincia, quince opositores.

¡Economía, economía y economía! encontrarán los que encargan impresos en el CENTRO CATÓLICO. Lo asegura Marcelino Miguel.

Hoy y mañana se reciben en el «Bar Burgalés» «Ideal Bar», ostras á 75 céntimos do cena.

SEMANA SANTA

Ceremonias, oficios y sermones

SANTORAL

Dé hoy: Feria V. (Abstinencia de carne y ayuno).—Santos Agapito, Teodoro, Marcos, Timoteo y José de Cádiz.
De mañana: (Ayuno y abstinencia de carne). Santos Ireneo, Quirico, Pelagio, Desiderio, Venancio, Dimas el Buen Ladrón y Santa Dula.

JUEVES SANTO

Catedral.—Entrada á coro, á las nueve de la mañana.
Consagración de los Santos Oleos por el excelentísimo e ilustrísimo señor arzobispo.
Procesión al Monumento, con asistencia del Ayuntamiento y autoridades.
Ceremonia del Laboratorio, á las tres de la tarde predicando el sermón del Mandato el señor licenciado don Rafael Mur y Tell.
Coro, á las cinco.

La prensa de Zaragoza tributa calurosos y merecidos elogios al jefe de vigilancia de aquella ciudad, en los siguientes términos, que transcribimos por tratarse de un salmantino: «El jefe de vigilancia de esta provincia, don Agapito Fernández, que ha acreditado en distintas ocasiones su competencia y principalmente al descubrir el crimen del Canal, ha realizado otro servicio de mayor importancia al descubrir otro horrendo crimen, cuyas circunstancias parecían favorables á la impunidad».

Muy en breve comenzarán las obras del ferrocarril de Palencia Villalón.

Se ha puesto á la venta un interesante libro titulado «Injusticias del Estado español». Labor parlamentaria de un año por el obispo de Jaca.

La guardia civil de Castrojeriz detuvo el día 19 á dos sujetos llamados Bonifacio Larrosa y Emiliano Larrosa, los cuales infringieron á su convecino Deogracias González, tres heridas de arma blanca.

El juez municipal de Montañas entiende en el asunto.

Los autores son vecinos del pueblo de Fermental.

Han sido curados en la Casa de Socorro: Martiniana Martínez, natural de Villegas, 52 años, herida contusa de seis centímetros en la región occipital.

Julio Perilla, 18 años, quemadura de 2.º grado en el dorso de la mano izquierda.

María Marín 7 años, avulsión de lauña del dedo medio de la mano izquierda.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el jefe del ejército, gentil-hombre de S. M., don José Azuela Salcedo, que permanecerá algunos días entre nosotros.

Sea bienvenido.

El lunes próximo saldrá para San Sebastián, á cuya plaza va destinado, el oficial primero de Administración militar don Antonio Esteban Idoate, jefe del negociado 3.º de la Sección de intervención de la Intendencia.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de los trabajos y actos que se realicen en los cursos y conferencias del Instituto francés, inaugurados ayer en Madrid. A tal efecto, hemos organizado un servicio especial.

Ha sido nombrado capellán segundo del ejército, nuestro amigo don Ángel Dancusa Lozano, siendo probable sea destinado al Peñón de Alhucemas.

Tienda Asilo.—Ayer se despacharon 304 raciones.

MATADERO

Reses sacrificadas para el consumo de hoy: Número de kilos de carnes romanadas ayer: carne 283; despojos 27 1/2 que dieron una recaudación total, incluso derechos 67'38 pesetas.

EUSEBIO MORANCHEL

Cirujano dentista, Espolón 2 y 4, entresuelo. Ultimos adelantos en cirugía dental. Precios económicos.

CUARESMA

Las mejores clases de bacalao, las tenemos ya en casa; la langa superior, escocia de primera y noruega; en conservas buen surtido de todas clases, langosta, langostinos, calamares, Thón, marín, merluza, congrio, bonito, salmón, sardinas sin espina con limón, con trufas, con tomate, y en aceite; frutas en almívar y al natural, membrillo, aceitunas en frascos, cuñetes y sueltas; jerez, moscatel y Málaga; aguardientes y licóres, todo embotellado y por litros.

Se garantiza la legitimidad de los géneros.

Plaza de Prim, 21. Teléfono 105.

EL BUEN GUSTO

Sucursal, Villalón, 1. Teléfono 73. «Punta Brava.» Se sirve á domicilio.

Conferencias telegráficas y telefónicas

(Servicio especial de nuestro redactor correspondiente Sr. Armenta)

Madrid 23 y 24

Noticias oficiales

El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Firma de Guerra.—Destinando a los coroneles de Artillería don Fernando de la Sota, don José Belmonte, don Antonio Camilleri, don Juan Ugarte, don Francisco Moya y don Ricardo del Pozo, y tenientes coroneles don Ricardo Navascués y don Francisco Chavarrí, al cuarto ligero de campaña, segunda sección de la Escuela Central de Tiro, primero, tercero y duodécimo regimientos montados, comandancia de Cádiz y 10.º y 12.º depósito de reserva, respectivamente.

—Confiriendo el mando del tercer regimiento mixto de Ingenieros al coronel don Miguel López Lozano.

De Fomento.—Jubilando al inspector general del cuerpo de ingenieros de Montes don Julio Perelló. —Disponiendo cese en el cargo de secretario de la Junta de ingenieros de Montes don César Guillerna.

—Nombrando para sustituirle a don Estanislao Aguinaga.

De Hacienda.—Nombrando interventor de la ordenación de pagos de Gracia y Justicia y Gobernación a don Juan de Dios Retes, delegado de Hacienda de Valencia.

—Idem interventor de Hacienda de Barcelona a don León Carrillo de Albornoz, delegado de Huesca.

—Para esta plaza a don Pedro Groizard.

—Aprobando la subasta de las obras de reparación del edificio del Temple, en Valencia.

La reina de Portugal.—Su llegada a Madrid.—Recibimiento.

Ha llegado a Madrid en el sud-expreso, la reina Amelia de Portugal.

En la estación la esperaba toda la familia real, el Presidente del Consejo, el señor García Prieto, general Tovar, conde de San Luis, de Esteban Collantes, numerosas damas de la aristocracia y de Palacio, todas las autoridades y bastante público que hizo a la hermosa reina una acogida cariñosa.

La reina Amelia al descender del tren, abrazó y besó efusivamente a las personas reales, dando a besar sus manos también a todas las altas personalidades.

S. M. el Rey don Alfonso, que vestía de uniforme, dió el brazo a la citada soberana y ocupó con ella un automóvil en unión de nuestros reyes.

La numerosa y distinguida comitiva siguió detrás de aquel que se dirigió a Palacio.

En el trayecto eran saludados los reyes, por los transeúntes estacionados en las avenidas del regio alcazar.

El viernes marchará la Reina de Portugal a Villamanrique.

De aviación

En la ciudad lineal el aviador Mr. Manet, hizo hoy varios experimentos de aviación.

En el primer ensayo, tuvo la mala suerte de que se le rompiera una de las ruedas traseras, pero esto no obstante, descendió bien.

En otro nuevo aparato, hizo después varias ascensiones con éxito completo.

Asistieron a estas pruebas numerosos invitados y fuera de la fiesta las presencié mucho público.

Huestros políticos

El señor Canalejas ha pasado la tarde en la Presidencia recibiendo gran número de visitas.

—Los ministros de Hacienda y Estado han almorzado juntos, conferenciando después largo rato.

—El viernes próximo marchará a San Sebastián el señor Calbetón.

Combinación de Gobernadores

Dentro de breves días se firmará una extensa combinación de Gobernadores, figurando entre éstos el señor Arias de Miranda que del Gobierno civil de Zamora irá al de Toledo.

De viaje

El director general de Obras públicas, ha marchado a Sevilla, con objeto de inspeccionar las obras de Tablada.

De Palacio

Las Reinas, Cristina y Victoria, pasaron la tarde en Palacio, acompañando a la de Portugal.

El Rey, con el marqués de Viana, estuvo jugando una partida de "polo".

Meeting de carniceros

En el teatro Español han celebrado un meeting los carniceros de esta Corte.

Acordaron pedir al Gobierno la supresión temporal de los aranceles para la introducción en España de las carnes extranjeras.

De este modo se conseguirá vender la carne mucho más barata que ahora.

El ministro de la Guerra

Cartagena.—Ha llegado el general Aznar a quien se le ha dispensado un recibimiento entusiasta.

En la estación, que se hallaba invadida por inmensa multitud, fué saludado por las autoridades.

Después organizó la comitiva y en coche se dirigió a la iglesia de la Caridad, donde se cantó un solemne "Te Deum".

Luego fué al Ayuntamiento verificándose una recepción y pronunciándose varios discursos.

El gentío le acompañó hasta su domicilio.

Consejo de Guerra.—Sobresimiento

Barcelona.—En breve se celebrará un Consejo de Guerra contra dos individuos acusados del delito de sedición, traición y lesiones graves, con motivo de los sucesos precursores de la semana trágica.

Serán juzgados solamente por el delito de lesiones, puesto que los otros dos, están comprendidos en el decreto de indulto recientemente dictado.

—Se ha sobreesido una causa que se instruye contra 27 vecinos de Moya, procesados por los sucesos de Julio último.

Contra la fiesta nacional

Barcelona.—La Comisión abolicionista de las corridas de toros, viene celebrando frecuentes reuniones y activa sus trabajos a fin de que sea un hecho la supresión en España, de la fiesta taurina.

En el próximo mes de Mayo tendrá lugar un espectáculo en contra de las corridas de toros.

Contra los jesuitas

Barcelona.—En la sesión celebrada hoy en el Ayuntamiento, se suscitaron vivas y animadas discusiones entre los ediles, a causa de haber protestado los radicales, de las obras que los jesuitas están llevando a cabo en el edificio que construyen, pues más bien que un convento ó casa religiosa, parece un castillo ó fortaleza.

El dictamen aprobando las obras, fué impugnado por los nacionalistas y radicales, y aquel volvió a la Comisión.

GACETA

Publica lo siguiente: Indultos y conmutación de penas reglamentarias.

—Circular a los gobernadores, sobre cumplimiento de las disposiciones vigentes en el ramo de minas.

—Anunciando el Congreso general obrero y de industrias de los aceites, que se celebrará en Soussé (Túnez), del 13 al 18 de Abril.

—Convocando a exámenes de ingreso en la Escuela de ingenieros industriales para Mayo y Septiembre.

FRANCIA EN MARRUECOS.—LOS CREDITOS

París.—El informe sobre petición de créditos suplementarios, referentes a las operaciones militares llevadas a cabo en Marruecos por Francia, ha sido ya dado.

Hasta el 31 de Diciembre último se llevaban gastados 73.668.000 francos, comprendiendo lo invertido en la frontera argelina y región de Casablanca.

Las pérdidas todas durante el tiempo que existieron las operaciones fueron:

Ejército de tierra, 175 muertos y 535 heridos.

Ejército de mar, 2 muertos y 20 heridos.

Los cuadros efectivos eran en 15 de Marzo, en la región de Casablanca 263 oficiales y 6.647 hombres; región de Uxda 112 oficiales y 3.711 hombres; alto Quirt 45 oficiales y 1.668 hombres.

EN FIESTAS

Constantinopla.—El Sultán ha obsequiado con un gran banquete en Palacio a los czares de Bulgaria.

Pronunciáronse brindis entre los soberanos y después se celebró un gran concierto.

UNA HUELGA

Filadelfia.—Los obreros tejedores en número de 35.000 se han declarado en huelga adhiriéndose a los empleados en las compañías de tranvías que también huelgan desde hace días.

ACUERDO FIRMADO

París.—Mr. Pichón y el embajador del Sultán, han firmado el acuerdo financiero relativo al empréstito marroquí.

MONUMENTO A CHAPÍ

Se ha reunido la Sociedad de Autores acordando erigir un monumento al insigne músico.

A este efecto, cada socio contribuirá con la cantidad de cien pesetas.

Hay mucho entusiasmo para la realización de la obra.

DESGRACIA

Acaban de recibirse noticias en Madrid, de haber perecido ahogado el teniente de ingenieros señor Larrea que tripulaba una lancha.

Hasta ahora solo se sabe que el cadáver no ha aparecido, desconociéndose más detalles de la desgracia.

EL VERANEO DE MAURA

Se asegura que el señor Maura pasará el verano en Mallorca.

DE BARCELONA

La circular publicada por el prelado de la diócesis ha sido repartida entre los católicos.

Se ha hecho una tirada importantísima.

En las asociaciones de carácter católico se realiza activa propaganda, con objeto de contrarrestar el acuerdo radical permitiendo el tránsito rodado durante los días de Jueves y Viernes-Santo.

Los católicos se disponen a que este año revistan dichos días mayor esplendor y creen que la tradicional costumbre aparecerá poco quebrantada.

Han circulado rumores y siguen circulando infundios referentes a propósitos radicales que pudieran augurar incidentes.

Se añade que las autoridades son conocedoras de estos manejos y que se disponen y hacer frente a cualquier cosa que se intentara; pero todo ello carece al parecer de fundamento.

BOLSA

	Precedente	Cambio de hoy
4 por 100 interior	87 35	87 35
Idem fin de mes	88 20	88 20
Idem Deuda amortizable	102 30	102 30
Nuevo empréstito	95 10	95 10
Acciones del Banco de España	457 00	457 00
Id. de la Compañía Arrendataria de tabacos	380 50	380 50
Obligaciones azucareras Sociedad General	90 00	90 00
Acciones preferentes de idem	79 50	79 50
Idem ordinarias de idem	24 50	24 50
Cambio sobre París a ocho días vista	67 5	67 5
Cambio sobre Londres	26 93	26 93
Bolsa de París pos 100 exterior español	97 22	97 22

CONSULTA DE CIRUGIA GENERAL

DEL DR. ARANGÜENA

DEL INSTITUTO RUBIO

Jefe de la Clínica de Cirugía general del Hospital y Dispensario de S. Julián y S. Quirce.

Consulta de once mañana a una tarde.

Plaza de Prim, núm. 16, 2.º

Doctor C. Urraca

CONSULTA DE ONCE A DOS. GRATIS A LOS POBRES. PLAZA CIVIL, 18, PRINCIPAL.



La Estrella

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

Autorizada por R. O. de 8 de Julio de 1909.

Capital social: 10.000.000 de pesetas.
Desembolsado: 5.000.000 de pesetas.

SEGUROS DE INCENDIOS, VIDA, PAQUETES Y MERCANCIAS.

TARIFAS MUY ECONOMICAS.

Sub-Director en Burgos y su provincia: don Edmundo Santa María Bravo.—Oficinas: Barrio Gimeno, núm. 25, 3.º.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros en 28 de Diciembre de 1909.

Dr. A. Carazo

Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirce

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Consulta diaria de once a una

Calera, núm. 13.

ISIDRO PLAZA

Comerciante banquero y cambiante de monedas

Isla, 5, Burgos.

Casa fundada en el año 1855.

Esta casa, la más antigua de esta ciudad en operaciones de Banca y Bolsa, ha establecido un servicio especial y muy económico para la compra y venta al contado de toda clase de valores del Estado, entregando los títulos en el acto.

Se encarga también de hacerlo en comisión en las Bolsas Españolas y Extranjeras, de valores del Estado, Corporaciones y Sociedades.

Giros sobre todas las provincias y pueblos de Importancia; descuentos, compra de toda clase de cupones, billete y monedas de oro españoles y extranjeros.

Cuentas corrientes y préstamos con valores.

Se admiten depósitos en metálico y valores sin cobrar derechos por custodia.

Préstamos hipotecarios.

Horas de oficina: de 9 a 2 y de 4 a 7.

Atención

Por 45 pesetas cama, jergón de muelles, colchón, almohada, mesilla de noche, silla y percha. «LA GRAN BRETAÑA» Victoria, 22 y 24, frente al cuartel de Caballería y próximo al DIARIO DE BURGOS.

Fabricación especial de toda clase de muebles y sillerías.

Importantísimo

Todos los muebles de esta casa son de sólida y esmerada construcción, por lo que garantizan sus buenos resultados.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

M. Escribano Alvarez

MEDICO

Consulta de 11 a 1. Gratis a los pobres los lunes y viernes de 2 a 4.

Santocildes 10, 3.º

VALENTIN MARCOS

Almacenes de hierros, camas y ferretería

Unico Representante en Burgos de la Socia da Cemento Portland de la acreditada marca «Cangrejo»

Depósito: Calle del Mercado, 14

Venta de una casa

Se vende una casa sita en esta ciudad, Llana de Afuera, número 10.

Informes y condiciones, Agencia de Negocios de Manuel Ruera del Río, Duque de la Victoria, 3 y 4.

IDELMON E HIJO

FOTOGRAFOS DE LA REAL CASA

BURGOS PALENCIA
San Juan, 43. Castaño, 2.

BURGOS.—Imp. de MARCELINO MIGUEL Lain-Calco, 16 y Huerto del Rey, 17.

